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Les richesses insondables de Christ
Les Psaumes, Livre V, 3ème partie – Psaumes 135 à 150

L'accomplissement (l'aboutissement) – 9

Plus nous nous approchons de la fin, plus nous voyons que tout le livre des Psaumes dessine une 
ligne  merveilleuse  qui  nous  conduit  à  l'accomplissement  final.  Nous  devons  vraiment  louer  le 
Seigneur pour sa Parole vivante. Personne ne peut écrire un tel livre, qui présente tout le plan de 
Dieu d'une telle manière, si ce n'est Dieu lui-même. Ces derniers Psaumes sont tellement glorieux! 
J'espère que nos  jeunes  frères  et  sœurs ont  vraiment  saisi  que notre  Dieu est  tellement  vivant, 
tellement grand, tellement riche et glorieux et qu'il va nous conduire jusque dans la gloire.  « Nos 
fils  sont  comme  des  plantes  qui  croissent  dans  leur  jeunesse;  nos  filles  comme  les  colonnes  
sculptées qui font l'ornement des palais » (Ps. 144:12). Voir beaucoup de frères et sœurs âgés dans 
l'Eglise, c'est déjà glorieux, mais voir les fils de Sion et les filles de Sion croître comme des plantes 
dans leur jeunesse, c'est encore plus merveilleux! Nous voulons les voir aller de l'avant et grandir: 
« Je vous ai écrit, jeunes gens, parce que vous êtes forts, et que la parole de Dieu demeure en vous,  
et que vous avez vaincu le malin » (1 Jean 2:14). Si les sœurs sont des colonnes ornées dans l'Eglise, 
qu'elles sont fortes et tiennent la maison, si les frères croissent comme des plantes vigoureuses, 
alors la maison du Seigneur sera glorieuse: un palais qui correspond à notre Roi. Il a besoin d'un tel 
palais aujourd'hui, car il veut demeurer parmi nous.

Psaume 145 
La louange des saints qui monte à Dieu comme de l’encens pour le réjouir

Le Psaume 145 est  le  dernier  qui  soit  présenté  dans  un ordre alphabétique.  La louange est 
devenue parfaite, de A à Z. Il est vraiment approprié que ce Psaume se situe à la fin de ce groupe: si 
nous  avons  si  richement  expérimenté  le  Seigneur  de  diverses  manières,  que  reste-t-il,  sinon la 
louange? 

Sa grandeur et ses œuvres merveilleuses (v. 1-7)

Les sept premiers versets forment un groupe. Le psalmiste loue la grandeur de Dieu. J'espère 
que nos yeux se sont ouverts pour voir à quel point notre Dieu est grand! Nous devons de plus en 
plus l'expérimenter,  le saisir.  « Louange.  De David.  Je t'exalterai,  ô mon Dieu,  mon roi!  Et je  
bénirai ton nom à toujours et à perpétuité » (v. 1). Le roi David avait reconnu que le vrai Roi était 
le Seigneur; à la fin, le Seigneur sera révélé comme le Seigneur des seigneurs et le Roi des rois. Il 
n'est pas seulement notre Dieu: il est bon que nous le reconnaissions comme notre Roi. Quand il 
reviendra, il régnera, mais en fait il doit déjà régner dans notre cœur aujourd'hui. Malheureusement, 
même si nous l'appelons « Seigneur », nous faisons souvent tout de même ce qui nous plaît et non 
sa volonté. Ce n'est pas une bonne chose. Dans la maison du Seigneur, nous devons tous apprendre 
aujourd'hui à lui obéir avec joie. Laisse-le régner! Il n'est pas seulement notre Dieu, mais aussi notre 
Roi d'une manière très pratique. C'est très important. Dans beaucoup de groupes chrétiens, on élève 
des hommes doués ou des œuvres humaines, mais pas le Seigneur, ou seulement très rarement. 
Dans la maison du Seigneur, nous ne pouvons rien élever d'autre que lui, sinon, ce sera une grande 
offense pour Dieu; il ne le permettra pas. Nous avons un grand Dieu, plus élevé que quoi que ce soit 
d'autre. Si nous élevons, ne serait-ce qu'un peu sa créature, nous avons un problème avec lui, car 
toute  la  gloire  appartient  à  Dieu.  Apprends,  dans  l'Eglise  à  ne  louer  personne d'autre  que  lui. 
Autrefois, les croyants à Corinthe ont élevé Apollos, Pierre ou Paul, mais nous ne devons pas faire 
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cela aujourd'hui! Dans ces derniers temps, nous n'élevons que le Seigneur; et plus nous l'élevons, 
plus nous voyons que tout vient de lui et que rien d'autre n'est élevé. Paul a dit: « Qui est Apollos,  
qui est Paul? » Malheureusement, aujourd'hui, des hommes se sont eux-mêmes élevés ou ont été 
élevés par les autres. Nous devons tous apprendre que tout vient de Dieu. Nous devons apprendre à 
dire comme l'a enseigné le Seigneur: « Je suis un serviteur inutile », après avoir fait tout ce qui nous 
est ordonné (Luc 17:10). De toute manière, est-ce que tout ne vient pas du Seigneur? Si le Seigneur 
enlève ce qu'il a donné, que nous reste-t-il? Nous ne pouvons rien faire du tout. 

« Chaque jour je te bénirai, et je célébrerai ton nom à toujours et à perpétuité » (v. 2). Le 
psalmiste  avait  tellement  de  raison  de  bénir  le  Seigneur  chaque  jour!  Plus  nous  ferons  cette 
expérience, moins nous verrons d'autres choses que le Dieu vivant.  « L'Eternel est grand et très  
digne de louange, et sa grandeur est insondable » (v. 3). Ce n'est pas une connaissance scripturaire, 
mais le résultat de nombreuses expériences de sa vie. Louez le Seigneur! C'est ainsi que David a 
connu et expérimenté le Dieu vivant.  « Que chaque génération célèbre tes oeuvres, et publie tes  
hauts faits! » (v. 4). Il n'y a rien à louer et à célébrer dans la doctrine mais nous voulons voir les 
œuvres de sa main, en particulier ses œuvres spirituelles aujourd'hui dans l'Eglise. Si j'avais le choix 
entre une immense connaissance scripturaire et la possibilité de le voir œuvrer puissamment dans 
les saints pour nous conduire à la victoire en écrasant tous les ennemis et en répondant à nos prières, 
je sais quel choix je ferais. Nous devons savoir combien Dieu est grand. Malheureusement, dans 
l'expérience de beaucoup d'entre nous, Dieu semble si petit. Nous perdons même quelquefois tout 
espoir,  parce  que  nous  n'avons  pas  vu  combien  Dieu  est  grand.  Nous devons  de  plus  en  plus 
expérimenter  qu'il  parle  en  nous,  dans  sa  Parole  et  dans  nos  situations.  Parfois,  nous  sommes 
tellement sourds qu'il doit envoyer des coups de tonnerre pour que nous comprenions enfin ce qu'il 
cherche à nous dire. Nous sommes tellement insensibles! Il est extrêmement important que nous 
expérimentions  le  Seigneur!  Alors  nous  pourrons  raconter  à  la  nouvelle  génération,  non  la 
connaissance, mais de nombreuses expériences vivantes. Nous devons raconter toutes les œuvres 
merveilleuses que Dieu a faites avec nous durant toutes ces années. L'enseignement concernant le 
terrain de l'Eglise est bon mais il n'est pas suffisant. Nous devons célébrer tous les hauts faits de 
notre grand Dieu. Demandez aux frères et sœurs plus âgés de vous raconter les grandes œuvres que 
Dieu a accomplies jusqu'à aujourd'hui! 

Nos témoignages ne doivent pas dire seulement que nous avons compris le sens d'un passage: 
« J'ai compris ce que veut dire ‘lent à la colère’ ». Sous prétexte de témoigner de ton expérience, 
faites attention de ne pas raconter des anecdotes ou de longues histoires; ce sont les merveilleuses 
œuvres de Dieu qui doivent faire l'objet de notre témoignage. Apprenez cela! 

« On parlera de ta puissance redoutable, et je raconterai ta grandeur » (v. 6). Nous devons 
encore plus expérimenter le Dieu vivant chaque jour. Dès le moment où nous nous réveillons, nous 
lui  disons: « Seigneur,  je veux expérimenter  ta présence,  je  veux être  un vainqueur,  je veux te 
connaître. »  « Qu'on proclame le  souvenir  de ton immense bonté,  et  qu'on célèbre ta  justice! » 
(v. 7). Dans ce Psaume, il ne faut rien de moins que sept versets pour décrire la grandeur de Dieu, et 
le chiffre 7 représente dans la Bible l'œuvre parfaite de Dieu (par exemple les sept jours de la 
création, y compris le repos de Dieu). L'œuvre de Dieu est parfaite! Ne vous arrêtez pas; tant que 
son œuvre n'est pas achevée, tant que Dieu ne se repose pas encore, tu dois continuer d'aller de 
l'avant. Parfois, il semble vraiment que le Seigneur doit nous demander: « Avez-vous déjà terminé 
votre œuvre? Regarde-toi: je dois terminer mon œuvre en toi. » Tant que son œuvre n'est pas encore 
terminée, nous ne pouvons pas nous reposer: « Père, achève ton œuvre en moi! » Nous l'avons lu, il 
achèvera son œuvre. Même si durant les 38 ou 40 dernières années, le Seigneur a fait beaucoup de 
choses, nous devons le louer pour cela,  mais ce n'est  pas encore l’aboutissement.  Nous devons 
encore aller de l'avant avec lui pour la dernière partie du chemin. C'est ce que nous montrent les 
sept premiers versets ici.
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Sa bonté, sa miséricorde et la gloire de son règne (v. 8-13)

« L'Eternel est miséricordieux et compatissant, lent à la colère et plein de bonté » (v. 8). Dans la 
première partie, il est question de sa bonté, de sa grâce si riche, de sa lenteur à la colère, de sa 
patience.  Pourquoi  tout  cela? Pour  l'édification  de  son royaume! Pas  seulement  pour  que nous 
jouissions de quelque chose et que nous soyons joyeux. Heureusement qu'il a été lent à la colère 
avec nous, sinon nous n'aurions eu aucune chance d'avoir l'Eglise! Nous pouvons tous témoigner 
qu'il s'est montré lent à la colère. Il est bon envers tous (v. 9)! Parfois tu as pu penser après avoir fait 
une faute que tout était terminé; mais dans sa grâce, il t'a renouvelé et fortifié, il t'a pardonné. Au 
travers de cela, tu as même appris quelque chose et tu connais mieux le Seigneur. Pourquoi? Pour 
que tu  serves  à  la  préparation de  son royaume.  L'Eglise,  ce  n'est  pas  seulement  la  réunion  du 
dimanche matin, c'est son royaume. Le Seigneur est assis sur son trône et il veut régner sur toutes 
choses dans cet univers. Un jour, nous régnerons même avec lui. L'Eglise est quelque chose de 
grand! J'espère que nous verrons et saisirons cela dans ces Psaumes. 

« Toutes tes œuvres te loueront, ô Eternel! et tes fidèles te béniront. Ils diront la gloire de ton  
règne, et ils proclameront ta puissance » (v. 10-11). Le Seigneur a préparé quelque chose de grand 
pour nous, frères et sœurs. Une telle conférence doit servir à bâtir, non seulement une maison, mais 
un royaume pour le Seigneur! Le Seigneur nous enseigne à prier ainsi: « Que ton royaume vienne ». 
Son dessein consiste à établir son royaume sur la terre par l'Eglise. Crois-tu que tout ce qui se passe 
aujourd'hui sur la terre fait partie des œuvres de Dieu? Heureusement, Dieu dans sa souveraineté a 
limité les œuvres des hommes; mais durant les trois dernières années et demi, toute barrière sera 
ôtée et habiter sur la terre deviendra terrible. Quelle est l'œuvre de Dieu aujourd’hui? Dieu bâtit 
quelque chose avec nous aujourd'hui. C'est pour cela qu'il est si patient avec nous, qu'il nous donne 
son approvisionnement,  sa vie et  tout ce dont nous avons besoin,  dans le but que nous soyons 
édifiés pour former son royaume. Envers qui d'autre Dieu devrait-il exercer sa miséricorde? Envers 
les chats, les singes, les oiseaux? Oui, il leur donne la vie, il entend leur cri et il leur donne leur 
nourriture.  Mais  ce  n'est  pas  avec  des  corbeaux  (Ps.  147:9)  qu'il  va  bâtir  son  royaume!  C'est 
impossible. Il a créé l'homme pour qu'il règne sur tout ce qu'il a créé, en particulier sur tout ce qui 
rampe,  c'est-à-dire  sur  le  vieux  serpent  ancien.  Nous  ne  sommes  pas  ici  uniquement  pour  la 
restauration de sa demeure; nous sommes ici pour quelque chose de plus grand. 

« Afin de faire connaître aux fils de l'homme ses actes puissants et la magnificence glorieuse de  
son royaume. Ton royaume est un royaume de tous les siècles, et ta domination est de toutes les  
générations » (Ps.  145:12-13,  Darby).  Nous  voyons  à  la  fin  de la  Bible  que  dans  la  Nouvelle 
Jérusalem, il n'y a plus seulement une demeure, mais une ville entière, constituée de son peuple. Par 
la Nouvelle Jérusalem, Dieu va régner sur tout l'univers, et nous régnerons avec lui. Ce n'est pas un 
conte! La Parole de Dieu est véritable. Le Psaume 149 dit:  « Que les fidèles triomphent dans la  
gloire, qu'ils poussent des cris de joie sur leur couche! Que les louanges de Dieu soient dans leur  
bouche, et le glaive à deux tranchants dans leur main, pour exercer la vengeance sur les nations,  
pour châtier les peuples, pour lier leurs rois avec des chaînes et leurs grands avec des ceps de fer,  
pour exécuter contre eux le jugement qui est écrit! C'est une gloire pour tous ses fidèles. Louez  
l'Eternel! » (v.  5-9).  Penses-tu qu'il  s'agit  seulement  d'un Psaume? Le but  de notre appel  y est 
révélé! N'est-ce pas merveilleux? Ce Psaume décrit tellement clairement quelle est notre destinée. A 
la fin de la Bible, dans l'Apocalypse, Jean écrit la même chose: il a fait de nous non seulement des 
sacrificateurs, mais des rois!

Ainsi, la deuxième partie du Psaume 145 (versets 8 à 13) concerne non seulement la miséricorde 
du Seigneur,  mais aussi l'édification de son royaume. Alors pourquoi,  à la fin de cette section, 
David a-t-il  omis la lettre  Nun dans l'ordre alphabétique? C'est parce que cette partie a quelque 
chose à voir avec nous: il s'agit d'une œuvre particulière de Dieu avec les hommes qu'il a créés à la 
fin du sixième jour. Or,  Nun est la quatorzième lettre de l'alphabet hébreu; pour que ce groupe 
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compte 6 versets, cette lettre est laissée de côté. Ainsi, il ne reste plus que 21 lettres, que nous 
répartirions peut-être spontanément en trois groupes de sept, si nous devions écrire ce Psaume. Mais 
le Saint-Esprit a procédé autrement: le premier groupe contient sept lettres, le deuxième six, et le 
dernier huit. Ce n'est bien sûr pas David qui a organisé cela! C'est Dieu, dans sa souveraineté. La 
sagesse de Dieu est tellement merveilleuse! Cette lettre qui manque ne peut pas se trouver n'importe 
où dans ces versets; son absence marque une coupure à cet endroit précis. Que signifie cela? Que le 
plan de Dieu ne peut être mis en œuvre que par les hommes (représentés par le chiffre 6). A la fin 
de cet âge, j'espère vraiment que nous allons gagner beaucoup d'autres hommes pour le dessein de 
Dieu.  Ne pensez pas  qu'à  vous  seuls!  Ne pensez-vous pas  que Dieu  peut  gagner  des  jeunes  à 
l'université dans votre ville? Ne voulez-vous pas voir que Dieu est grand aussi en Roumanie, en 
Ukraine ou à Shanghai.  Nous voulons gagner encore plus d'hommes pour le royaume de Dieu. 
Puisse le Seigneur ouvrir nos yeux! 

Sa justice et sa fidélité à l'égard de toute sa création (v. 14-21)

La dernière partie du Psaume contient huit versets (v. 14-21). « L'Eternel soutient tous ceux qui 
tombent, et il redresse tous ceux qui sont courbés » (v. 14). Le Seigneur soutient tous ceux qui 
tombent. Dieu est tellement bon pour tous les hommes Il a pleuré sur Jérusalem! Dieu est un Dieu 
plein de compassion.  « Les yeux de tous espèrent en toi, et tu leur donnes la nourriture en son  
temps.  Tu ouvres ta main,  et  tu  rassasies à souhait  tout ce qui a vie » (v.  15-16).  Dieu est  si 
généreux! Dieu a tout créé et il en porte la responsabilité pour que tout subsiste. Si nous voulons 
que le bâtiment où nous sommes dure, nous devons nous en occuper...  « L'Eternel est juste dans 
toutes ses voies, et miséricordieux dans toutes ses oeuvres » (v. 17). Combien notre Dieu est patient 
et  miséricordieux!  Il  y  a  encore une  chance  aujourd'hui:  « L'Eternel  est  près  de tous  ceux  qui  
l'invoquent, de tous ceux qui l'invoquent avec sincérité » (v. 18). Le mot « tous » revient si souvent 
dans cette partie!  « Que ma bouche publie la louange de l'Eternel, et que toute chair bénisse son 
saint nom, à toujours et à perpétuité! » (v. 21). Quand le Seigneur reviendra, il ne va pas seulement 
juger les impies, mais il va aussi tout restaurer d'un seul mot, toute la création (pour laquelle il n'y a 
aujourd'hui aucune solution, malgré tous les efforts des hommes). Il n'aura besoin que de parler et 
tout sera produit. Il lui suffira de dire: « Que tout soit pur », et tout sera purifié! Quand il établira 
son royaume sur la terre, la Bible dit qu'il s'agira d'une période de restauration pour toutes choses. 
Les hommes ont dégradé tellement de choses! Mais quand le Seigneur reviendra, il restaurera tout. 

Il y a ici huit versets, parce qu'il s'agit d'un nouveau commencement: le huitième jour est le 
premier jour d'une nouvelle semaine. La résurrection est un nouveau commencement!  « Voici, je  
fais  toutes choses nouvelles » (Apoc.  21:5).  Quelle joie!  Quel  réconfort,  quelle  consolation!  Le 
retour du Seigneur est vraiment le seul espoir de ce monde. Voilà ce que nous annonce le chiffre 
huit. Apprécions un tel Psaume! Je suis persuadé que ce n'est pas en vain que le Seigneur nous a 
donné  cette  parole.  Il  veut  nous  conduire  dans  cette  expérience  et  nous  conduire  jusqu'à 
l'accomplissement  de  son  dessein.  Que notre  louange  soit  offerte  au  Père  comme un  précieux 
parfum pour lui.
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